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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Noll, Bernd     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Deibele, Josef     

Gerhardt, Christiane     

Heinisch, Gustav     

Hof, Horst     

Jaensch, Ruth     

Körner, August Richard     

Dr. Moseler, Claudius     

Neuß, Monika     

Noll, Daniel     

Seel, Martin     

Staff, Roland     

Stauder, Monika     

Warken, Hans-Karl     

 

 

- Schriftführung 

 

Leibinger, Astrid     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Einführung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Anfragen 

 

2. Schadstoffe in Kitas - Gegenmaßnahmen der Verwaltung ( ödp) 

 

3. Änderung Nr. 34 des wirksamen Flächennutzungsplanes der Stadt Mainz 

vom 24.05.2000 für den Teilbereich Windenergie 

 

4. Sachstandsberichte 

 4.1. Antwort auf Anfrage Nr. 0274/2011 (ödp) " Straßenmarkierungen 

Tempo 30 " 

 

5. Mitteilungen und Verschiedenes 

 5.1. Wanderungsstatistik 2010 

 5.2. Sitzungen / Beschlüsse der Ortsbeiräte 

 5.3. Allgemeine Information zur Thematik Winterschäden 

 5.4. Aktuelle Einwohnerstatistik vom 31.12.2010 

 5.5. Esskastanie in der Ruhestraße 

 5.6. "Geisterhaus" in Marienborn 

 5.7. Platanen vor der Ortsverwaltung 

 5.8. Dreck weg - Tag 

 5.9. cdb-Beirat 

 5.10. Parkende Kühllaster in der Achardstraße 

 5.11. Buslinie 6 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

7. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

8. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Einführung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass Herr Roland Staff als 

Nachfolger von Herrn Christopher Sitte in den Ortsbeirat Mainz-Marienborn berufen 

wurde.  

Da er in der letzten Sitzung nicht anwesend sein konnte, führt er ihn heute als neues 

Ortsbeiratsmitglied in sein Amt ein und verpflichtet ihn mit dem gesetzlich 

vorgeschriebenen Text per Handschlag auf seine Pflichten, verbunden mit dem 

Wunsch auf  eine gute Zusammenarbeit im Ortsbeirat. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 2 Schadstoffe in Kitas - Gegenmaßnahmen der Verwaltung ( ödp) 

Vorlage: 0543/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Dr. Moseler teilt der Vorsitzende mit, dass 

heute noch keine Antwort der Verwaltung hierzu vorliegt. 
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Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen. 
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Punkt 3 Änderung Nr. 34 des wirksamen Flächennutzungsplanes der Stadt 

Mainz vom 24.05.2000 für den Teilbereich Windenergie 

 

Der Vorsitzende geht auf die in der letzten Sitzung des Ortsbeirates zur 

Kenntnisnahme vorgelegte Beschlussvorlage zur Änderung des 

Flächennutzungsplanes für den Teilbereich Windenergie ein und teilt mit, dass 

hierzu mittlerweile in Mainz-Hechtsheim eine Vorstellung der Planung für 

interessierte Bürger  vom Stadtplanungsamt  stattgefunden habe und morgen die 

Vorstellung im Bauausschuss erfolgen wird. 

 

Da bei den Ortsbeiratsmitgliedern noch erheblicher  Informationsbedarf bezüglich 

dieser neuen Anlagen bestehe und eine Reihe von Fragen beantwortet werden 

müssten, schlägt er vor, zur Erläuterung des Sachstandes und der weiteren 

Vorgehensweise einen Vertreter des Stadtplanungsamtes in die nächste Sitzung 

des Ortsbeirates einzuladen.   

 

Nach kurzer Aussprache stimmt der Ortsbeirat einstimmig diesem Vorschlag des 

Vorsitzenden zu und bittet  einen Vertreter des Stadtplanungsamtes, zur 

Berichterstattung in die nächste Sitzung des Ortsbeirates am Mittwoch, den 

08.06.2011,  zu kommen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4.1 Antwort auf Anfrage Nr. 0274/2011 (ödp) " Straßenmarkierungen 

Tempo 30  

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort von Herrn Beigeordneten 

Reichel hierzu, welche der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Herr Dr. Moseler stellt zu Punkt 3 die Zusatzfrage, ob bei den aufgeführten Kosten 

die Personalkosten mit enthalten seien und ob eventuell eine ehrenamtliche 

Durchführung der Maßnahme möglich wäre.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 Wanderungsstatistik 2010 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von der vorliegenden 

Wanderungsstatistik, welche  der Einladung als Anlage beigefügt war. 
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Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 5.2 Sitzungen / Beschlüsse der Ortsbeiräte 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben des 

Oberbürgermeisters an alle Ortsvorsteherinnen und Ortsvorsteher mit folgendem 

Inhalt: 

 

„ In der Sitzung des Stadtvorstandes am 22.02.2011 wurde 

festgelegt, von Verwaltungsvorlagen abweichende Voten der 

Ortsbeiräte zügig in die weitere Beratungsfolge einzuspeisen. 

 

In solchen Fällen bitte ich künftig, am auf die Ortsbeiratssitzung 

folgenden Tag dem für die Vorlage zuständigen Dezernat und dem 

Büro Stadtvorstand die Haltung des Ortsbeirates zur weiteren 

Veranlassung zu übermitteln. 

 

Den Ortsvorsteherinnen und Ortsvorstehern ist anheim gestellt, dem 

Oberbürgermeister eine ausführliche Darstellung des 

Meinungsbildes des Ortsbeirates kurzfristig vorzulegen.“ 

 

Ergänzend hierzu teilt der Vorsitzende mit, dass in der in der letzten Woche 

stattgefundenen  Ortsvorsteher-Besprechung das Baudezernat eine neue 

Dienstanweisung Bauleitplanung vorgestellt habe, welche morgen im 

Bauausschuss und am 13. April im Stadtrat beschlossen werden soll. 

 

Hierbei gehe es u. a. um eine frühzeitigere Beteiligung und damit auch um eine 

bessere Information der Ortsbeiräte bei Bauleitplanverfahren sowie um eine 

Veränderung der Zuständigkeit dahingehend, dass die Beschlussvorlagen in 

Zukunft  zur  Anhörung und nicht mehr  nur zur Kenntnisnahme übersandt werden. 

 

In der sich anschließenden Diskussion hierzu begrüßen die Ortsbeiratsmitglieder die 

geplanten Maßnahmen zur Verbesserung des Umgangs der beteiligten Gremien 

mit der Verwaltung  bei ortsbezogenen Themen auch im Hinblick auf die 

gewünschte Stärkung der Ortsbeiräte mit dem Hinweis von Herrn Dr. Moseler, die 

Stadtratsfraktionen entsprechend mit einzubeziehen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.3 Allgemeine Information zur Thematik Winterschäden 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Herrn Beigeordneten 

Reichel hierzu, welches der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.4 Aktuelle Einwohnerstatistik vom 31.12.2010 

 



   9 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat darüber, dass laut aktueller 

Einwohnerstatistik vom 31.12.2010 für Marienborn 3.920 Einwohner gemeldet sind. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  
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Punkt 5.5 Esskastanie in der Ruhestraße 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass die Esskastanie in der 

Ruhestraße gefällt werden musste, da sie abgestorben war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.6 "Geisterhaus" in Marienborn 

 

Als neuen Sachstand zum Thema „Geisterhaus“ teilt der Vorsitzende mit, dass nach 

dem in der letzten Sitzung vorgelegten Schreiben von Herrn Beigeordneten Sitte 

nun auch Herr Beigeordneter Merkator  schriftlich mitgeteilt habe, dass bei einer 

Überprüfung keine Unregelmäßigkeiten festgestellt werden konnten. 

 

Da die Vorwürfe jedoch weiter im Raum stehen, sagt er zu, sich diesbezüglich 

noch einmal an die ARGE zu wenden. 

 

Der Ortsbeirat stimmt dieser Vorgehensweise zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.7 Platanen vor der Ortsverwaltung 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben von Herrn 

Beigeordneten Reichel, wonach die Platanen vor der Ortsverwaltung im Februar 

2011 nun zurückgeschnitten wurden. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 5.8 Dreck weg - Tag 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass er wegen zu geringer 

Resonanz den Dreck weg - Tag für Marienborn abgesagt habe. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 5.9 cdb-Beirat 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass das nächste Treffen des 

cdb-Beirates am kommenden Mittwoch, 6. April 2011, 19.15 Uhr, in der 

Ortsverwaltung stattfinden wird. 
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Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 5.10 Parkende Kühllaster in der Achardstraße 

 

Der Vorsitzende teilt dem Ortsbeirat mit, dass beide dort bisher ansässigen 

Kühlfirmen weggezogen seien und somit auch keine Kühllaster  mehr in der 

Achardstraße stehen werden. Da für die Zukunft  nicht beabsichtigt sei, dort weiter 

entsprechende Lager zu betreiben, ist er sehr erfreut, dass damit dieses leidige 

Thema einen Abschluss gefunden hat. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.11 Buslinie 6 

 

Der Vorsitzende teilt dem Ortsbeirat mit, dass er das Schreiben eines Marienborner 

Bürgers bezüglich der Linie 6 an die Fraktionssprecher weitergeleitet habe und 

bittet die Ortsbeiratsmitglieder, sich Gedanken zur Lösung des Problems zu 

machen, um das Thema in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates zu behandeln. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Einwohnerfragestunde 

 

Ein Marienborner Bürger informiert den Ortsbeirat davon, dass in einem Artikel der 

AZ vom Februar mitgeteilt wurde, dass die Deutsche Bahn im Bahnhof Marienborn 

Gleisarbeiten durchführt, und zwar in den vier Nächten von Montag, 14.02., bis 

Freitag, 18.02., und von Freitag, 18.02. durchgehend bis Montag, 21.02.2011. Bei 

den Arbeiten zur Weichen- und Gleiserneuerung könne es zu Lärmbelästigungen 

kommen. 

 

Er teilt hierzu mit, dass diese Arbeiten jedoch nicht durchgeführt wurden und bittet 

die Verwaltung um entsprechende Information zum derzeitigen Sachstand. 

 

Zur Installation der neuen Signalanlage erklärt der Vorsitzende, dass nach seinem 

Wissensstand diese im ersten Halbjahr installiert werden sollte - in diesem 

Zusammenhang müssten wohl auch die Gleisbauarbeiten gesehen werden. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung auch hierzu um entsprechende Information. 

 

Fragen eines Bürgers zur weiteren Aufstellung einer mobilen 

Geschwindigkeitsanzeige beantwortet der Vorsitzende damit, dass die Stadt Mainz 

lediglich ein Gerät besitze, welches an unterschiedlichsten Stellen eingesetzt 

werden müsse,  dieses jedoch in nächster Zeit  Am Sonnigen Hang aufgestellt 

werden soll. 
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Ein weiterer Marienborner Bürger kritisiert die sehr mangelhafte Durchführung der 

Maßnahmen zur Straßenausbesserung, die zudem auch nur in Teilen durchgeführt 

wurde. 

 

Er bittet die Verwaltung, sich dieser Straßen in Marienborn nochmals anzunehmen. 
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Als letzter Punkt wird die Rattenplage in der Kardinal-von Galen-Str. angesprochen, 

wobei der Vorsitzende bestätigt, dass auf Privatgrundstücken der Eigentümer für 

die Behebung zuständig sei. 

 

Die Ratten im Bereich des Kanals sowie im Bereich der Kita fallen jedoch in die 

Zuständigkeit der Verwaltung - der Vorsitzende sagt zu, sich diesbezüglich mit den 

entsprechenden Stellen in Verbindung zu setzen. 

 

Nachdem der Vorsitzende weitere Fragen beantwortet hat, schließt er die 

Einwohnerfragestunde. 

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Bernd Noll gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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